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“十四五”开局之年，政府工作报告两次提及海南自贸港，明确提出“推进海南自
由贸易港建设”。昨天，又有110个海南自贸港建设项目集中开工。

建设海南自贸港，人才是其中的重要基础。自从海南全面放开落户限制相关政策实
施以来，落户去海南发展，成了不少人的选择。春节过后，来办理落户的人员，更
是出现了高峰。

落户海南节后“井喷”

在海南省海口市公安局美兰分局办证中心，记者见到，整个办证大厅人头攒动一片
繁忙，其中不少人都是前来咨询办理落户海南业务，他们告诉记者，近期属于节后
办理落户的小高峰，所以经常要预约很久才能排上号。

办理落户人员：我基本上是每天晚上12点一放号，就开始约，大概约了两三天的时
间，我当天经历了系统崩溃，经常没有号，后来刷了大概有半个多小时，才等到一
个号。每个区都在换，当时没有选择区域，哪个区域有号就选哪个区域了，非常难
。
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办理落户人员：户口迁出迁入的高峰期，我恐怕是遇上高峰期堵车了，家里也是着
急，所以就催我赶紧过来一趟。

该办证中心的民警告诉记者，去年由于疫情，外地居民前来海南办理落户受到一定
影响，如今随着疫情得到控制，加上很多人普遍选择过完年重新进行职业规划，因
此春节之后，前来办理落户海南业务的人突然增多。

海南省海口市公安局美兰分局办证中心民警罗灵溪：每天的网上预约量是60人，现
场放的号是30人，但是我们每天的受理量达到将近300人，现在我们网上的预约号
已经放到了18日，现场的预约号已经放到了28日。

海南省公安厅提供的数据显示，今年春节后2月18日至3月11日，省外户籍迁入海
南省人数8118人，去年同期落户人数为3265人，同比增长148.64%。
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海南放开人才落户限制助力自贸港产业升级

海南落户业务的火爆，一方面是因为大家普遍看好海南未来的发展前景，而另一方
面，海南也相继出台了极具吸引力的人才政策，这为海南自贸港的建设提供了基础
，同时也为有志前来海南发展的各路人才提供了保障。

陈斌毕业于上海复旦大学，之前从事证券和基金相关的工作，去年10月份他将户口
迁到海南，并通过人才引进的方式，在海口市江东新区管理局找到新的工作。

海南省海口市江东新区管理局招商二部副部长陈斌：对我个人来说，核心确实还是
人才政策，像个人所得税还有其它的人才保障房这些优势，再加上我个人还是看重
，自贸港之后能够带来新的一些工作机遇、工作机会。

                                    3 / 4



一秒通1MT.CN
海南！海南！落户人数“井喷”！啥情况？

黄文文也是因此落户海南，曾经做过航空公司空乘的她，如今在海口市江东新区政
府服务中心工作。

海南省海口市江东新区政务服务中心工作人员黄文文：像我是本科生毕业，落户在
海南的，我就可以领到一个住房补贴，每个月是1500元，并且海南这边还建了很多
安居房，都是为我们这些引进人才准备的。

海南人才发展局相关负责人告诉记者，两年多来，当地大力实施“百万人才进海南
”战略，相继制定出台了人才落户、购房、购车、子女入学、配偶就业等一系列专
项政策，提供全方位人才服务保障。

海南省委人才发展局副局长郑强：离校三年内的全日制本科及以上学历的毕业生，
在我们省都可以先落户后就业，相应享受引进人才的落户待遇。2018年4月13日以
来，截至去年底，我们海南共引进人才达20.8万余人，同口径增长657%。

海南大学副校长叶光亮：海南高质量人才的扩充，将促进高质量技术的对接，从而
实现经济效率的提升。另一方面，外来人才队伍的壮大将带来对海南医疗、教育、
住房等公共资源和现代服务业的需求，从而拉动相关产业的壮大，助力海南自贸港
的产业升级。
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